

CONSORTIUM PROJET TAE'THIR

Le projet *Tae'thir* est la continuation d'une réflexion de longue date sur l'évolution des nouvelles formes de mobilisation et de revendication autour des droits humains (DH) en Méditerranée. Le consortium du projet, à savoir le [Réseau Euromed France](#) (REF), le [Cairo Institute for Human Rights Studies](#) (CIHRS), les [Instants vidéo numériques et poétiques](#) (IV) et la [Ligue de l'enseignement des Bouches du Rhône](#) (Ligue 13), œuvre depuis des années sur des questions liées à la **défense des droits humains**, à la **promotion d'une citoyenneté active** et à **l'accès à l'art et à la culture pour tous.tes** dans des contextes de plus en plus tendus.

Entre 2015 et 2017, le REF, le CIHRS, IV et la Ligue 13 ont collaboré pour organiser 3 stages d'échange entre pairs, de renforcement des capacités et de mise en réseau en direction de de jeunes activistes en Libye. Ces 3 stages ont permis l'accompagnement de jeunes cinéastes libyens et ont abouti à la production de 8 courts-métrages sur les questions des DH en Libye. Ces films ont été projetés lors de divers événements culturels à Marseille, Paris, Tunis, Palerme et New York.

En outre, les 4 organisations susmentionnées ont mené conjointement, de 2020 à 2022, un projet de renforcement des capacités pour les jeunes défenseur.euse.s des DH dans la région MENA, appelé *Tamkeen*, qui a permis d'accompagner une quarantaine de jeunes défenseur.euse.s des DH dans leur parcours d'engagement. Ce projet a permis l'organisation de 2 stages à Marseille en novembre 2021 et mars 2022, un processus de mentorat et de financement en cascade destinés à accompagner les projets des jeunes stagiaires, l'animation de sessions de formation en ligne sur les DH.

L'événement de clôture de ce projet a été organisé le 10 décembre 2022, pour la Journée internationale des droits humains, à l'Institut français de Tunisie, avec un débat public donnant la parole aux jeunes sur la situation des DH dans la région MENA.

QUI SONT LES 4 MEMBRES DU CONSORTIUM ?



REF - Réseau Euromed France est un réseau regroupant 39 organisations de la société civile française œuvrant pour une région méditerranéenne plus juste, plus démocratique et plus solidaire. Fondé en 2005, le REF entretient des relations de longue date avec de nombreuses OSC méditerranéennes et favorise la convergence entre les acteurs de la région. Le REF et ses membres sont actifs dans un large éventail de domaines clés : éducation et jeunesse, arts et culture, migration et mobilité, droits humains, économie sociale, environnement, égalité des genres, recherche... Les jeunes sont au cœur de son projet associatif à travers le [réseau des Jeunesses Med](#), qui mobilise 250 jeunes actifs dans 17 pays méditerranéens.

Projet financé par



Projet mené par



RESPONSABILITÉS DANS LE CADRE DE TAE'THIR

- Le REF est le chef de file du projet *Tae'thir* en raison de son expérience partenariale et de coordination de projets à l'échelle régionale euro-méditerranéenne. Le REF est en charge des aspects administratifs et financiers du projet, ainsi que de sa coordination. Il est également en charge de plusieurs activités, avec l'appui du consortium, telles que l'identification des participants, interpellations institutionnel, webinaires de sensibilisation, encadrement du processus de mentorat et de financement en cascade.



Fondé en 1993, l'[Institut du Caire pour l'étude des droits de l'homme](#) (CIHRS) est une ONG régionale indépendante qui vise à promouvoir le respect des principes des droits humains (DH) et la démocratie dans la région arabe. Le CIHRS mène des actions de défense des DH aux niveaux national, régional et international et des recherches et propose des programmes d'éducation aux DH pour les jeunes. Le CIHRS relaie et publie également des informations relatives aux DH dans le monde arabe. Ses publications comprennent un magazine, une revue académique trimestrielle, et de nombreux livres abordant des thèmes variés autour des DH.

RESPONSABILITÉS DANS LE CADRE DE TAE'THIR

- Compte tenu de sa forte expérience en recherche et analyse des développements en matière de DH dans la région, le CIHRS dirigera l'activité du projet de recherche participative et sera chargé des sessions de formation en ligne sur les DH pour les participant.e.s..



Les [Instants vidéo numériques et poétiques](#) (IV) est une ONG française basée à Marseille qui travaille dans le domaine des arts vidéo au niveau local et international. Elle œuvre, depuis plus de 30 ans, à la promotion de l'art vidéo dans le monde entier, en organisant un festival annuel d'art vidéo à Marseille et un festival international en Palestine tous les deux ans. Les Instants Vidéo soutiennent la liberté de création et créent des espaces de convergence entre artistes et travailleurs sociaux. Les IV n'ont de cesse d'entretenir le lien qui permet que l'art et la vie ne soient pas séparés et définissent leur rôle dans une articulation poétique du politique, du culturel et de l'artistique. Les IV travaillent à promouvoir une meilleure compréhension des questions politiques et culturelles à travers l'art.

Projet financé par

Projet mené par





RESPONSABILITÉS DANS LE CADRE DE TAE'THIR

- IV est en charge de l'organisation des ateliers à Marseille et sera fortement impliqué dans la sensibilisation et la promotion des productions sur le web auprès du grand public. L'association s'appuiera sur ses réseaux artistiques et culturels pour identifier, accompagner et promouvoir les jeunes artistes et leurs créations. IV coordonnera également les deux derniers événements organisés à Marseille, grâce à son expérience dans l'organisation d'événements culturels.



La Ligue de l'enseignement des Bouches du Rhône (Ligue 13) a pour objectif d'accompagner les progrès de l'éducation, de défendre la liberté d'expression, le droit d'être soi-même et de favoriser une démocratie ancrée dans la justice sociale et la paix. La Ligue 13, fédération de 600 associations dans le département des Bouches du Rhône, en France, s'engage activement dans des initiatives sociales quotidiennes, en mettant l'accent sur l'accès aux droits et la participation citoyenne.

RESPONSABILITÉS DANS LE CADRE DE TAE'THIR

- La Ligue 13 est chargée de coordonner la stratégie de communication et de diffusion des productions en ligne. Cette initiative, qui vise à promouvoir les productions et à améliorer la sensibilisation du public en ligne, sera menée avec l'appui de tous les membres du consortium, des membres associés et des membres du Conseil consultatif. Elle sera impliquée dans l'organisation du cycle d'activités à Marseille (atelier et événement final) et mobilisera ses membres, partenaires et centres sociaux travaillant avec les jeunes à Marseille.

Projet financé par



Projet mené par

